

Der GABAL Herbst-Impulstag 2014 „**Weiterbildung – orientiert an Lebensphasen**“ nimmt mit einem ganzheitlichen Ansatz ein bedeutendes Zukunftsthema in den Blick.

Kompetenz und Wissen sind in unserer Wissens- und Innovationsgesellschaft das Basiswerkzeug für die tägliche Arbeit und die Grundlage für die Gestaltung von Lebens- und Arbeitschancen in einer sich kontinuierlich wandelnden Welt. Daher ist es für jeden Einzelnen immer wichtiger, nicht nur Wissen und Kompetenzen zu erwerben, sondern sie auch auf einem hohen Niveau zu halten und weiterzuentwickeln. Und dabei geht es nicht nur um fachliches und technisches Wissen, es geht auch um Persönlichkeit und soziale Kompetenzen.

Um dem gesellschaftlichen, wirtschaftlichen und beruflichen Wandel gewachsen zu sein, sind Weiterbildung und kontinuierliches Lernen wesentliche Voraussetzungen sowohl für die berufliche Perspektive des Einzelnen als auch für den Erhalt der Wettbewerbsfähigkeit von Unternehmen: Eine persönliche und betriebswirtschaftliche Zukunftsinvestition, die vor dem Hintergrund des wachsenden Fachkräftebedarfs ökonomisch wie gesamtgesellschaftlich noch an Bedeutung gewinnen wird.

Weiterbildung kann auf vielfältige Weise stattfinden und umfasst alle Lebens- und Berufsphasen für verschiedene Altersgruppen mit ihren jeweils unterschiedlichen Anforderungen und Bedürfnissen. Ich wünsche dem GABAL Herbst-Impulstag 2014, dass er dazu beiträgt, für eine Weiterbildung - orientiert an Lebensphasen - Bewusstsein zu schaffen sowie mit Informationen und Anregungen für die Umsetzung dem Thema Schubkraft zu verleihen.

Eveline Lemke  
Ministerin für Wirtschaft, Klimaschutz, Energie und Landesplanung Rheinland-Pfalz